
№61 (9867)пятница7 августа 2015 года

С
ЕГ

О
Д
Н
Я

 
В 
НО

М
ЕР

Е: Верховажские стройпло-Верховажские стройпло-
щадки и инвестиционные щадки и инвестиционные 
рекордырекорды
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Аграрии области получат Аграрии области получат 
в 2015 году 2,7 млрд ру-в 2015 году 2,7 млрд ру-
блей господдержки блей господдержки 
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Без рыбы, как и без воды: Без рыбы, как и без воды: 
и ни туды, и ни сюды и ни туды, и ни сюды 
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Нападение викингов, Нападение викингов, 
Куликовская битва, Куликовская битва, 
«Княжий двор»... «Княжий двор»... 
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 8 августа — День физкультурника 

ТОЧКА ОТСЧЕТА. Или сколько 
лет верховажскому спорту

В АНО «Редакция газеты «Верховажский вестник» вышла книжка 
В.Раменского под названием «История верховажского спорта». 
Своего рода исследование на тему становления и развития спорта 
в районе за достаточно большой исторический отрезок времени. А 
если точнее, то без малого за 80 лет. 
Накануне дня физкультурника корреспондент «ВВ» встретился с 

автором издания Валерием Ромицыным. Читайте интервью с ним 
на стр. 2

 Что? Где? Когда? 

Даешь 500!
Количество абонентов природного 
газа в Верховажье сейчас состав-
ляет 437 домовладений.
Темпы прироста пользователей за 

первые два летних месяца оказа-
лись достаточно скромными. Ожида-
ется, что более активно подключение 
к газу пойдет во второй половине авгу-
ста и в сентябре. Не исключено, что 
к концу года количество абонентов 
может вплотную приблизится к полу-
тысяче.

Цена молока
Среди приоритетных задач на бли-
жайшую перспективу для агропро-
мышленного комплекса является 
открытие в районе пункта сбора 
молока.
Начальник управления сельского 

хозяйства и продовольствия Вячес-
лав Щукин, считает, что это поможет 
снять целый ряд проблем, с которыми 
сталкиваются сейчас верховажские 
сельхозпроизводители, в том числе, 
в вопросе ценообразования.

Смена оператора?
Многих верховажан не устраивают 
сроки начала капитального ремон-
та их многоквартирных домов. Есть 
реальная надежда на то, что у соб-
ственников может появиться вари-
ант, предусматривающий значи-
тельное ускорение реконструкции.
Выполнить капремонт своими сила-

ми берется ООО «ВерховажьеСтрой-
Сервис». Но для этого деньги со счета 
регионального оператора нужно пере-
вести на спецсчет, специально откры-
тый предприятием. Сейчас изучают-
ся правовые основания для подобных 
действий. 
В ближайшее время «ВВ» планиру-

ет опубликовать обстоятельный мате-
риал на эту тему.

Подготовил Владимир БАСОВ

Дорогие земляки!
Поздравляем вас с Днем физкуль-

турника! Он является праздничным не 
только для профессиональных спор-
тсменов и тренеров, но и для всех, кто 
ведет активный образ жизни и дружит 
с физкультурой.
Пропаганда здорового образа жизни, 

развитие материально-технической 
базы, создание условий для занятий 
физической культурой и спортом на 
селе – важная задача органов местного 
самоуправления. Администрация райо-
на совместно с общественностью дела-
ет все возможное, чтобы поднять пре-
стиж традиционных для района видов 
спорта, возродить массовое физкуль-
турное движение, приобщить к заня-
тиям физкультурой как можно больше 
земляков всех возрастов, сделать спорт 
стилем жизни молодежи.
Уверены, что спортивное движе-

ние в районе и впредь будет крепнуть 
и развиваться, а наши земляки еще 
не раз заявят о себе яркими победа-
ми на состязаниях разного уровня.
 Желаем всем, и профессионалам, и 
любителям, крепкого здоровья, стрем-
ления к новым спортивным вершинам, 
удачных стартов и победных финишей, 
оптимизма и благополучия!

Глава Верховажского 
муниципального района 

Г.С.Непомилуев, председатель 
Представительного Собрания 

В.Н.Полежаев

Валерий Иванович Ромицын, автор книги о верховажском спорте

Спортивный подарок
В преддверии Дня физкультурника 
на верховажском центральном ста-
дионе рядом с ФОКом ведется мон-
таж уличной спортивной площадки.
На ней будут установлены брусья, 

шведская стенка, тренажер. Оборудо-
вание стадион получил от ООО «Устюг-
газсервис». Это станет хорошим подар-
ком всем верховажанам, любителям 
физкультуры и спорта, ведущим здо-
ровый образ жизни. 
Успеют ли завершить монтаж к празд-

нику, пока неясно.
Владимир БАСОВ

 Подписка-2016 

 Интернет-прогноз
 на выходные 

Во всех почтовых отделениях и в редакции открыта досроч-
ная подписка на газету «Верховажский вестник» на 1 полу-
годие 2016 года по ценам 2015 года.

«ВВ» в редакции - 300 рублей на 6 месяцев,
«ВВ» на дом (через почту) — 620,58 на 6 месяцев.
Потороптесь, с 1 сентября ожидается повышение цены!

Суббота, 8 августа, — облачно, 
небольшой дождь, t днем до +21°, 
ночью — +14°. Ветер северо-западный.
Воскресенье, 9 августа, — пере-

менная облачность, небольшой дождь, 
гроза, t днем до +22°, ночью — +16°. 
Ветер юго-западный.
(По данным сайта www.gismeteo.ru)
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 8 августа — День физкультурника 

Медведникова (легкая атлети-
ка и лыжи), Анатолий Алябьев 
(биатлон), Анна Котова (пуле-
вая стрельба), Надежда и Анна 
Нечаевские (лыжи), Данил 
Калинин и братья Филипп и 
Александр Дрюма (биатлон). 
Это наша спортивная элита. 
Кроме того, успешно выступа-
ли на всероссийских соревно-
ваниях наши юные футболи-
сты и волейболисты. О соста-
вах команд можно узнать из 
книжки.

- Думаю, пора перейти к 
современным реалиям. На 
Ваш взгляд, каковы сильные 
и слабые стороны верхова-
жского спорта на нынешнем 
этапе?

- Я глубоко убежден в том, 
что общую картину портит 
однобокость развития мате-
риально-технической базы. 
Давайте попытаемся проа-
нализировать сложившуюся 
ситуацию. Начну с положитель-
ных моментов. В районе — 
несколько ФОКов. Как следст-
вие — поступательное разви-
тие мини-футбола. По итогам 
минувшего сезона наша муж-
ская сборная вошла в пятер-
ку сильнейших команд обла-
сти по первому дивизиону. 
Ветеранский коллектив занял 
в областном турнире второе 
место. Спортсмены Чушевиц-
кой средней школы выигра-
ли областные соревнования 
в старшей возрастной группе. 
Команда Верховажской сред-
ней школы стала чемпионом 
области в группе мальчиков.
Аналогично в волейболе. 

Есть спортзалы, есть трене-
ры, есть и результаты. То же 
самое касается Центра под-
готовки лыжников и биатло-
нистов. Команды ДЮСШ в 
нынешнем году стала побе-
дителем областных сорев-
нований по пневматическо-
му биатлону. Впечатляющие 
успехи делает также студия 
«Комильфо», специализиру-
ющаяся на спортивных танцах.
И в то же время в райцентре 

нет своей лыжной базы, отсут-
ствует стрелковый тир. До сих 
пор так и не удалось обзаве-
стись хотя бы самым простень-
ким плавательным бассейном. 
На центральном стадионе нет 
легкоатлетического «ядра», то 
есть беговой дорожки со спе-

циальным покрытием. Как про-
водить ставшую теперь обяза-
тельной сдачу норм ГТО без 
стрелкового тира и плаватель-
ного бассейна? Как развивать 
полиатлон и заниматься легкой 
атлетикой?

Мало того, на верховажском 
стадионе отсутствуют даже 
зрительские трибуны. Это эле-
ментарное неуважение к спорт-
сменам и болельщикам. Нет 
радиоузла и футбольного 
табло для информации о ходе 
соревнований. Полностью 
отсутствуют спортивная атри-
бутика и спортивные афиши 
для анонсирования соревно-
ваний.
Нонсенс! Верховажские спор-

тсмены не выступают в первен-
стве области по «большому» 
футболу с 2006 года. А между 
тем страна готовится прини-
мать у себя в 2018 году миро-
вой футбольный чемпионат.

Какой из всего перечислен-
ного можно сделать вывод? 
Будь в нашем распоряжении 
упомянутые мною спортивные 
сооружения, тогда бы, без сом-
нения, и спортивных успехов 
стало больше, значительно 
бы возросло количество вер-
ховажан, регулярно занимаю-
щихся физкультурой и спор-
том. А болельщики? Вспомни-
те, сколько раньше на трибунах 
стадиона бывало зрителей — 
многие десятки, а теперь — 
единицы.

- Издание книжки — неде-
шевое удовольствие. Нас-

- Валерий Иванович, мне 
кажется, сохранять даль-
ше свое «инкогнито» Вам 
уже бессмысленно. Если не 
всем, то большинству вер-
ховажан, знакомым с Ваши-
ми предыдущими книжка-
ми, уже давно известно, кто 
«скрывается» под взятым 
Вами творческим псевдо-
нимом. Маски сброшены? 
Тогда закономерный вопрос: 
почему именно Раменский?

- Никакого тут подспудно-
го смысла или скрытой подо-
плеки подозревать не стоит. 
Просто некоторое видоизмене-
ние моей собственной фами-
лии и ничего больше. Нельзя 
не заметить, что определенное 
созвучие между «Ромицыным» 
и «Раменским» есть.

- Как вообще появилась 
идея написать подобную 
книжку?

- Знаете, вся моя жизнь, начи-
ная с раннего детства, так или 
иначе связана с физкультурой 
и спортом. И «карьера» скла-
дывалась в том же русле: учи-
тель физкультуры, инструктор-
методист по спорту, председа-
тель спортобщества «Урожай», 
председатель районного спор-
ткомитета. Поневоле появля-
ется внутренняя потребность 
попытаться обобщить, систе-
матизировать, проанализиро-
вать все стадии развития спор-
та у нас в районе. Что из этого 
вышло — судить читателям.

- Несколько отвлеченный 
от основной темы вопрос: 
какие Ваши любимые виды 
спорта?

- Я двумя руками за занятие 
любым, но на первом месте 
для меня всегда стояли фут-
бол-хоккей, легкая атлетика и 
баскетбол.

- Прежде чем написать, 
нужно собрать фактоло-
гический материал, «пере-
лопатить» массу доступ-
ных источников. По себе 
знаю, насколько это трудо-
емкий процесс. Как удалось 
отыскать сведения, которые 
позже легли в основу Вашей 
книжки?

- Действительно, главной про-
блемой оказалось найти доку-
ментальные источники, особен-
но в начальной стадии сбора 
сведений, поскольку архивы не 
сохранились. Не нашел я нуж-

ТОЧКА ОТСЧЕТА
Или сколько лет верховажскому спорту

2014 год, день физкультурника: нормы ГТО сдают олимпийский чемпион, первые лица района и любители спорта

В Кроссе наций-2014 участвовали взрослые и дети

ной мне информации и в нашем 
краеведческом музее. Спасибо 
ветеранам спорта, из их опро-
сов я почерпнул много интере-
сных данных. Но человеческая 
память несовершенна, факты 
требовали документально-
го подтверждения. Пришлось 
изучить подшивки районной 
газеты за многие годы. Частич-
но помогли восстановить карти-
ну также сохранившиеся прото-
колы соревнований.

- На какую аудиторию ори-
ентирована Ваша «История 
верховажского спорта»?

- Я надеюсь, она привлечет 
внимание всех, кого интере-
сует эта тема. И ветеранов, 
и людей среднего возраста, и 
молодежь.

- В книжке не только текст 
и фотографии, но и много-
численные таблицы, дру-
гие статистические выклад-
ки. Вы не боитесь, что слож-
ный для восприятия мате-
риал может отпугнуть часть 
читателей?

- Мне кажется, предлагаемая 
информация как раз и инте-
ресна возможностью срав-
нить показатели выступлений 
команд и сборных на разных 
уровнях. Но, конечно, это под 
силу сделать только неравно-
душному, думающему, пытли-
вому читателю.

- Судя по Вашим исследо-
ваниям, насколько глубо-
ко уходят «корни» верхова-
жского спорта?

- Как мне удалось установить, 
за «точку отсчета» можно взять 
1937 год, когда упоминается о 
первых состоявшихся спор-
тивных турнирах. Тогда прош-
ли соревнования по лыжам и 
футбольный матч между сбор-
ной Верховажья и вельским 
«Спартаком», завершивший-
ся боевой ничьей 1:1. Кста-
ти, встреча проходила в горо-
де Вельске. То есть через пару 
лет, в 2017 году, верховажским 
лыжам и футболу исполнится 
80. Солидный юбилей. В книж-
ке рассказывается о том, какой 
путь прошел наш спорт за этот 
период, каких рубежей достиг.

- И перечислены самые 
яркие его представители. 
Давайте, назовем их пофа-
мильно.

- С удовольствием: Иван 
Кузьминский (лыжи), Мария 

колько я знаю, не обошлось 
без спонсорских денег, 
чтобы частично оплатить 
ваши затраты.

- Да, я очень благода-
рен людям, оказавшим мне 
материальную помощь. 
Это А.Г. Ильин, Н.А. Ильин, 
И.В. Соломатова, В.А. Вере-
щагин, Н.Ф. Дмитриевский, 
В.Ю. Цатуров, В.В. Самы-
лов, В.Б. Шимов, А.В. Куз-
нецов, Н.В. Ждановский, 
Б.М. Самылов, Г.А. Бельчен-
ков, В.М. Калинин, С.В. Соко-
лов.
Особую благодарность 

выражаю заведующему сту-
дией «Мультимедиа» Вале-
рию Михайловичу Суслову и 
печатнику Анатолию Никола-
евичу Попову.

- Что ж, Валерий Иванович, 
спасибо за беседу и поздрав-
ляю с наступающим празд-
ником.

- Спасибо. Я тоже поздрав-
ляю всех верховажских спор-
тсменов и физкультурников. 
И в заключение маленькое 
пожелание. Каждому челове-
ку, независимо от возраста и 
вида спорта, нужно находить 
время для занятий физкуль-
турой. Два-три раза в неделю 
просто необходимо выходить 
на спортивную площадку, 
чтобы «сбросить» накопивши-
еся проблемы и «зарядиться» 
энергией для жизни и работы. 

Беседовал 
Владимир БАСОВ.

Фото Натальи Соломатовой 
и из архива редакции
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В соответствии со статьями 18, 46 зако-
на Вологодской области «О выборах главы 
сельского поселения в Вологодской обла-
сти», статьями 20, 49 закона Вологодской 
области «О выборах депутатов представи-
тельного органа муниципального образова-
ния, избираемых по мажоритарной избира-
тельной системе относительного большин-
ства», территориальная избирательная 
комиссия Верховажского муниципального 
района 
постановляет:
1. Провести жеребьевку по распреде-

лению бесплатной печатной площади в 
районной газете «Верховажский вестник» 
между зарегистрированными кандидатами 
на выборах главы и депутатов представи-
тельного органа первого созыва сельского 

 Выборы-2015 

 Пресс-служба Губернатора области  Местное самоуправление 

Об определении даты, времени и месте проведения 
жеребьевки по распределению бесплатной печатной 
площади между зарегистрированными кандидатами 

на выборах главы и депутатов представительного 
органа первого созыва сельского поселения 

Верховское Верховажского муниципального района 
Вологодской области 13 сентября 2015 года

Постановление Территориальной избирательной комиссии №100/435 
от 3 августа 2015 года

поселения Верховское Верховажского муни-
ципального района Вологодской области 11 
августа 2015 года с 10 часов 00 минут 
в малом зале заседаний администрации 
Верховажского муниципального района по 
адресу: с. Верховажье, ул. Октябрьская, 
д. 8, каб. 26

2. Поручить секретарю территориаль-
ной избирательной комиссии Верховажско-
го муниципального района С.А. Юренской 
проинформировать зарегистрированных 
кандидатов о дате, времени и месте про-
ведения жеребьевки. 

Председатель территориальной 
избирательной комиссии Н.Н. Ламов.

Секретарь территориальной 
избирательной комиссии 

С.А. Юренская

Сведения о зарегистрированных кандидатах 
в депутаты по мажоритарным округам, главы 

органов местного самоуправления
Продолжение. Начало в №58 и №60 за 29 июля и 5 августа 2015 года

ВЕРХОВАЖСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН - ВЫБОРЫ ДЕПУТАТОВ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО ОРГАНА ПЕРВОГО СОЗЫВА СЕЛЬСКОГО ПОСЕ-
ЛЕНИЯ ВЕРХОВСКОЕ ВЕРХОВАЖСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ, 13 СЕНТЯБРЯ 2015 ГОДА

ВЕРХОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №1
№ 
п/п

Персональные данные кандидата Принадлежность 
к общественному 
объединению

Субъект 
выдвиже-
ния

Дата выд-
вижения

Дата и номер 
постанов. 
о рег.

2 БРЕДЕЛЕВ МАКСИМ АЛЕКСАНДРОВИЧ, дата рождения 
- 11 декабря 1986 года, уровень образования - высшее, 
сведения о профессиональном образовании - Вологод-
ская государственная молочнохозяйственная академия 
им. Н.В. Верещагина, 2009 г., основное место работы или 
службы, занимаемая должность, род занятий - ООО "Вер-
ховажье Лен", Управляющий, место жительства - Вологод-
ская область, Верховажский район, д. Сметанино

самовыдви-
жение

22.07.2015 зарег.
03.08.2015
110/434

20 ТРАПЕЗНИКОВ БОРИС НИКОЛАЕВИЧ, дата рождения - 
22 декабря 1954 года, уровень образования - высшее, све-
дения о профессиональном образовании - Череповецкий 
Государственный педагогический институт, 1979 г., основ-
ное место работы или службы, занимаемая должность, 
род занятий - МБУ ФКиС "Центр подготовки лыжников и 
биатлонистов", директор, место жительства - Вологодская 
область, Верховажский район, д. Сметанино

самовыдви-
жение

24.07.2015 зарег.
03.08.2015
110/433

«В условиях санкций и ответного 
эмбарго, введенного Российской Феде-
рацией, ключевым направлением рабо-
ты Правительства РФ, Министер-
ства сельского хозяйства является 
обеспечение продовольственной без-
опасности в регионах страны, - заме-
тил Олег Кувшинников. – Вологодская 
область приступила к реализации про-
граммы продбезопасности три года 
назад. Один из ее ключевых момен-
тов – развитие мясного скотоводст-
ва и молочного животноводства для 
стопроцентного покрытия потребно-
стей региона сегодня и экспорта про-
изведенной продукции за пределы обла-
сти в будущем». 
Этим летом температурный режим 

был ниже нормы, а количество выпав-
ших осадков – выше. В связи со слож-
ными погодными условиями только еди-
ничные хозяйства Вологодской области 
приступили к уборке урожая. 

«Своевременная и качественная 
заготовка кормов является самым 
ответственным периодом и основным 
фактором, обеспечивающим качество 
предстоящей зимовки скота. Это каса-
ется и собственного фуражного зерна, 
которым должны быть обеспечены 
предприятия птицепрома Вологодской 
области, - подчеркнул Олег Кувшинни-
ков. - Наша задача заключается в том, 
чтобы в максимально короткие сроки с 
наименьшими потерями собрать уро-
жай, несмотря на погодные условия». 
Губернатор поручил руководителям 

профильных департаментов и главам 
муниципалитетов принять меры для сво-
евременной уборки урожая сельскохо-

Олег Кувшинников: 
«Холодное лето 
не должно помешать 
собрать урожай!» 
Губернатор Вологодчины призвал аграриев приложить все усилия 
для своевременной уборки урожая сельхозкультур и максималь-
ной заготовки кормов. 

зяйственных культур, а также взять под 
личный контроль заготовку кормов. 
Напомним, с учетом федеральных 

средств на поддержку АПК Вологодчи-
ны ежегодно направляется более 2 млрд. 
рублей. Госпрограммой «Развитие агро-
промышленного комплекса и потреби-
тельского рынка на 2013-2020 годы» 
определены задачи, в соответствии с 
которыми в текущем году планируется 
произвести 250 тысяч тонн зерна, 246 
тысяч тонн картофеля, 62 тысяч тонн 
овощей и 4 тысячи тонн льноволокна. 

Вопросам сельскохозяйственных 
работ было посвящено селекторное 
совещание, которое провел 2 авгу-
ста глава правительства РФ Дмитрий 
Медведев. Особо подчеркнув, что «АПК 
было и остается важнейшим драйве-
ром развития экономики Российской 
Федерации», глава кабмина подтвердил 
прогноз урожая в 2015 году на уровне 
100 млн. тонн. 
По мнению министра сельского хозяй-

ства Александра Ткачева, «в случае 
хорошей погоды» план по зерновым 
будет перевыполнен на 1,5 млн. тонн. 
При падении цен на зерно Минсельхоз 
готов прибегнуть к зерновым интервен-
циям. 
По словам премьер-министра Дмит-

рия Медведева, расходы на поддержку 
АПК в бюджете будущего года сниже-
ны не будут. Более того, правительство 
РФ намерено сократить уровень софи-
нансирования регионами кредитов агро-
промышленного комплекса до 5%. Речь 
идет о займах, которые аграрии возьмут 
после 1 августа текущего года.

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнитель-

ной государственной власти Вологодской области

Администрация Морозовского сельского поселения извещает, что 27 июля 2015 
года в Морозовском сельском поселении состоялись публичные слушания по 
проекту постановлению «Об изменении вида разрешенного использования 

земельного участка по адресу область Вологодская район Верховажский с/с Моро-
зовский». Участники слушаний одобрили проект постановления.

В соответствии с Федеральным Зако-
ном от 21 декабря 2001 года № 178-ФЗ «О 
приватизации государственного и муни-
ципального имущества», пунктом 2.3. раз-
дела 2 Положения о порядке и услови-
ях приватизации муниципального иму-
щества Морозовского сельского поселе-
ния, утвержденного решением Совета 
поселения от 29.11.2005 года № 16, про-
гнозным планом (программой) привати-
зации муниципального имущества Моро-
зовского сельского поселения на 2015 год, 
утвержденным решением Совета посе-
ления от 09.10.2014г. № 17 (с дополне-
ниями и изменениями) ПОСТАНОВЛЯЮ: 
Приватизировать находящееся в соб-

ственности сельского поселения Моро-
зовское здание, местонахождение Воло-
годская область, Верховажский район, 
Морозовский с/с, д. Харитоновская, д.1, 
расположенного на земельном участке с 
кадастровым номером 35:07:0103015:36 
путем продажи на аукционе с открытой 

формой подачи предложений о цене иму-
щества.

2. Установить начальную цену продажи 
имущества, указанного в п.1 постановле-
ния, здания, расположенного на земель-
ном участке, 51000 руб. (пятьдесят одна 
тысяча рублей) без НДС, определенную 
на основании отчета оценщика, состав-
ленного в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации об оценоч-
ной деятельности.

3. Подготовку и проведение аукциона 
возложить на администрацию сельского 
поселения.

4. Администрации сельского поселе-
ния обеспечить размещение настояще-
го постановления на официальном сайте 
Администрации сельского поселения в 
сети «Интернет», а также опубликовать 
в районной газете «Верховажский вест-
ник».

Глава Морозовского сельского 
поселения Т.Н. Герасимовская

Об условиях приватизации имущества, 
находящегося в собственности 
Морозовского сельского поселения

Постановление Администрации Морозовского сельского поселения 
Верховажского муниципального района №39 от 01.07.2015 г.

На основании статьи 4 Федерального 
закона от 29.12.2004г №191-ФЗ «О вве-
дении в действие Градостроительного 
кодекса Российской Федерации», ПОСТА-
НОВЛЯЮ:

1. Изменить вид разрешённого 
использования земельного участка 
К№35:07:0104003:73 общей площадью 
199000 кв.м., расположенного по адре-
су: обл. Вологодская, р-н Верховажский, 
с\с Морозовский с «для ведения крестьян-
ского хозяйства» на «для сельскохозяй-

ственного использования»
2. Администрации Морозовского сель-

ского поселения в установленном зако-
ном порядке представить документы в 
ФГУ «Земельная кадастровая палата» 
по Вологодской области для внесения 
изменений в ЕГРЗ. 

3. Постановление вступает в силу после 
подписания и подлежит опубликованию в 
газете «Верховажский Вестник».

Глава сельского поселения 
Морозовское Герасимовская Т.Н.

Об изменении вида разрешенного 
использования земельного участка 
по адресу: обл. Вологодская, 
р-н Верховажский, с\с Морозовский

Постановление Администрации Морозовского сельского поселения 
Верховажского муниципального района №49 от 27.07.2015 г.
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 9 августа – День строителя

Действительность 
и перспектива
Минувший год стал рекордным 
по числу инвестиций в стро-
ительные объекты района. 
Взятые темпы сохраняются и 
нынче. О событиях на верхова-
жский стройплощадках от авгу-
ста 2014-го до августа 2015-го и 
планах на ближайшее будущее 
корреспондент «ВВ» беседу-
ет с заместителем начальника 
«Службы Заказчика» Григорием 
Бределевым.

- Григорий Александрович, какие 
основные строительные предприя-
тия работали и продолжают сейчас 
работать на территории района?

 - Проектирование и прокладку рас-
пределительных газопроводов ведет 
ООО «Устюггазсервис». ООО «Тру-
бомонтаж» занимается строительст-
вом водопроводных сетей. На субпо-
дряде на этих стройках также работа-
ет «Верховажская теплосеть». Плюс к 
тому наши коммунальные энергетики 
выполняют монтаж домовых систем 
газоснабжения и подводы к домам. 
Еще «Теплосеть» за счет собствен-
ных средств построила автоматическую 
газовую котельную для отопления мно-
гоквартирного дома на улице Смидо-
вича. Это заметно повысило качество 
теплоснабжения.
ООО «СтройГрупп-Регион» заверша-

ет возведение многоквартирного дома 
для переселенцев из аварийного жилья 
в микрорайоне Кошево. Стоит отметить, 
что на всех стадиях строительства объ-
екта трудились и местные рабочие. В 
частности, планировку и подсыпку тер-
ритории проводило ООО «Дорстрой».
Перепрофилированием здания под 

детский сад в райцентре занимались 
сразу несколько организаций: ООО 
«Устюггазсервис», «Верховажская 
теплосеть», ИП Бахтина С.П. ООО 
«Реал» выполнило обустройство спе-
циального покрытия беговой дорожки и 
спортивной площадки на стадионе Вер-
ховажской средней школы. 
В сельском хозяйстве. В том числе 

и в рамках программы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий» ООО СП 
«Вага» в 2014 году получило 18 милли-
онов рублей на строительство коровни-
ка на 200 голов. В 2015-м «Ваге» выде-
лено 14 миллионов на реконструкцию 
телятника на 200 голов. Работы по реа-
лизации проектов продолжаются.
Ремонт межпоселенческих и внутри-

поселенческих дорог вели предприятия 
ООО «Дорстрой» и ИП Дьячкова В.В.

- Каковы общие объемы финанси-
рования перечисленных Вами объ-
ектов?

- Сумма инвестиций превысила 130 
миллионов рублей, причем, это без 
учета стоимости строительства дома 
для переселенцев.

 - Газета уже писала, что продол-
жение следует. Какие стройки запла-
нированы на нынешний летне-осен-
ний сезон? 

 - Начата реализация второго этапа 
третьей очереди газификации Верхо-
важья. Предприятию «Устюггазсервис» 
вместе с субподрядчиками предстоит 
построить 6,3 километра распредели-
тельных газопроводов и один газора-
спределительный пункт. Запланиро-
ванная на эти цели сумма — свыше 24 
миллионов рублей. Насколько я знаю, 
перечень улиц, где пойдет газопровод, 
был уже опубликован в районной газе-
те. Реализация этого проекта в полном 

Новый дом на Кошеве почти готов к приему новоселов

2014 г. В ООО СП «Вага» идет строительство коровника

Автоматическая 
газовая котельная на 
улице Смидовича

Уважаемые ветера-
ны и работники стро-

ительного комплекса 
Вологодской области!

Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником — 
Днем строителя!
Сегодня строительная 

отрасль является одним из веду-
щих секторов экономики России.

Все, что создается вашими руками, 
делает жизнь людей лучше и комфор-
тнее, поэтому тысячи вологжан благо-
дарны вам за построенные дома, мага-
зины, школы, спортивные комплексы, 
детские сады и больницы.
В строительном комплексе работают 

специалисты высочайшей квалифика-
ции, настоящие труженики, преданные 
своему делу, пользующиеся заслужен-
ным почетом и уважением в обществе. 
Сейчас молодое поколение воло-

годских строителей вносит значимый 
вклад в решение важнейших государ-
ственных задач, сохраняя и преумно-
жая замечательные традиции своих 
предшественников, внедряя передо-
вые технологии и перспективные раз-
работки.
В этот день мы благодарим ветера-

нов стройкомплекса области, кото-
рые восстанавливали наш край в годы 
послевоенной разрухи, строили города 
и поселки в последующие десятиле-
тия, способствуя возрождению и про-
цветанию Вологодской земли.
Дорогие строители! Впереди много 

работы, которая требует грамотно-
го подхода к решению поставленных 
задач и профессионализма при их 
исполнении.
Желаю ветеранам и работникам 

строительной отрасли Вологодской 
области крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, больших успехов в нуж-
ном и благородном деле.

Губернатор Вологодской области 
О.А. Кувшинников

Уважаемые строители и ветера-
ны отрасли!
Примите сердечные поздравления с 

профессиональным праздником!
День строителя – это праздник тех, 

кто возводит новые жилые дома, адми-
нистративные здания и производст-
венные объекты, строит новые доро-
ги и мосты, благоустраивает населен-
ные пункты. Работа тяжелая, но очень 
нужная людям. Там, где идет строи-
тельство, продолжается жизнь. Про-
фессия строителя – очень востребова-
на. К сожалению, к настоящему време-
ни в районе не сохранилось ни одной 
строительной организации. Но живы 
традиции, есть потенциал, собствен-
ные кадры. 
Отдельные слова благодарности в 

адрес ветеранов: в советские годы был 
заложен крепкий фундамент матери-
ально-технической базы района. Убе-
ждены, что и в дальнейшем профес-
сия строителя будет столь же уважае-
мой и популярной, а результаты ваше-
го труда долгие годы будут служить 
людям.
Желаем всем работникам и вете-

ранам отрасли успехов и трудовых 
достижений, новых объектов и выгод-
ных контрактов, здоровья, счастья и 
благополучия вам, вашим родным и 
близким.

Глава Верховажского 
муниципального района 

Г.С.Непомилуев
Председатель 

Представительного Собрания 
В.Н.Полежаев

Уважаемый 
Петр Павлович!

Примите сердечные 
поздравления с юбилейным днем 
рождения! 
Благодарим Вас за многолетнюю 

плодотворную совместную работу, 
за большой вклад в развитие поселе-
ний, в совершенствование инфра-
структуры территорий, реформиро-

вание жилищно-коммунального хозяй-
ства района. 
Все Ваши труды в конечном счете 

были направлены на то, чтобы под-
нять качество жизни земляков на более 
высокий уровень, создать комфортные 
условия для работы и жизни, для разви-
тия производства. Желаем Вам крепко-
го здоровья, семейного счастья и бла-
гополучия, долгих лет активной жизни!

Главы поселений Верховажского 
муниципального района

объеме даст возможность обеспечить 
доступ к газу всему населению райцен-
тра, исключение пока — поселок При-
брежный. Договорные сроки ввода объ-
екта в эксплуатацию — до 1 октября 
нынешнего года.
Когда этот номер «Верховажско-

го вестника» выйдет в свет, уже ста-
нут известны итоги аукциона по выбо-
ру подрядчика на строительство водо-
провода в Верховажье и ближайших 
окрестностях. Планируется подвести 
воду в микрорайоны Прибрежный и 
Кошево, в деревни Сомицыно, Абаку-
мовская, Ексинское и заменить ава-
рийные трубы на улицах Пионерская 
и Набережная в райцентре. Общая 
протяженность новый сетей составит 
8,7 километра, стоимость проекта — 
около 15 миллионов рублей. 

 - Как известно, все эти работы про-
водятся в рамках федеральной целе-
вой программы «Устойчивое разви-
тие сельских территорий на 2014-
2017 года и на период до 2020 года» и 
ее одноименного областного анало-
га. Откройте секрет: что еще предус-
матривает в ближайшей перспективе 
эта программа для нашего района?

 - Секрета тут никакого нет. Просто в 
проекты могут быть внесены опреде-
ленные корректировки, и я пока не могу 
говорить о них со стопроцентной уве-
ренностью. Предварительно на 2016 
год планируется продолжение как гази-
фикации, так и водоснабжения. Наме-
чается строительство центрального 
водопровода в деревню Наумиху и в 
новый микрорайон Князево, а также в 
деревне Плосково Чушевицкого сель-
ского поселения. Газопроводы будут 
прокладываться в Верховажье, поселке 
Теплый Ручей и Наумихе. Думаю, более 
подробно, с приведением цифр и сумм 
финансирования, мы расскажем чита-

телям газеты об этом несколько позже.
 - Спасибо за информацию. Ваши 

поздравления с профессиональным 
праздником.

 - Хочу подчеркнуть, что все стро-
ительные работы выполнялись под 
непосредственным руководством пер-
вого заместителя главы района Петра 
Павловича Шутова. Как раз сегодня 
у него юбилейный день рождения. От 
себя и от коллег сердечно поздравляю 
Петра Павловича со знаменательным 
событием. А также поздравляю руково-
дителей и работников подрядных орга-
низаций с Днем строителя, благодарю 
за качественно выполненную работу и 
надеюсь на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество.

Беседовал 
Владимир БАСОВ 
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О том, насколько высоко 
оценивают власти роль 
сельского хозяйства в 

развитии экономики области, 
говорит уже состав участни-
ков. Это и начальник профиль-
ного департамента, и директор 
регионального филиала ОАО 
«Россельхозбанк», и депута-
ты областной думы, и чинов-
ники высшего звена. Предста-
вительные делегации присла-
ли Вожегодский, Сокольский, 
Сямженский, Тотемский, Тар-
ногский, Харовский районы. В 
них вошли руководители муни-
ципалитетов, главы сельхоз-
предприятий и фермерских 
хозяйств, индивидуальные 
предприниматели, журнали-
сты местных средств массо-
вой информации. 
Понятно, что в зале присут-

ствовали и ведущие верхова-
жские сельхозпроизводители, 
«делающие погоду» в этой 
сфере. К слову сказать, они и 
задавали тон в последующей 
дискуссии по спорным момен-
там. Возможность пообщаться, 
обсудить проблемы, обменять-
ся мнениями, задать наболев-
шие вопросы и получить компе-
тентные ответы представилась 
уникальная. Чем стороны и не 
преминули воспользоваться. 

«Напомню, что почти 
год прошёл с момен-
та введения Прези-

дентом РФ В.В. Путиным так 
называемых антисанкций, - 
сказал во вступительном слове 
заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
секретарь Регионального отде-
ления партии «Единая Россия» 
Алексей Канаев. - Год назад 
мы уже говорили, что для нас 
это новые возможности для 
увеличения объёмов производ-

ства. И этот год не прошёл 
зря, удалось сделать много 
хорошего и полезного. 24 июня 
2015 года указом президента 
антисанкции были продлены 
ещё на один год. 
В стране разрабатывают-

ся региональные и федераль-
ные программы по поддержке 
сельского хозяйства. В оче-
редной раз сохранено финан-
сирование отрасли в разме-
ре нескольких десятков мил-
лиардов рублей. В 2015 году 
на развитие АПК области 
запланировано выделить 2,7 
миллиардов рублей: 1 милли-
ард — за счёт средств феде-
рального бюджета, 1,7 мил-
лиарда — за счёт средств 
областной казны. В условиях 
крайне напряжённых бюдже-
тов, как регионального, так 
и федерального, это весьма 
существенные средства. 
Очень важно, что нам 

удаётся не просто заклады-
вать эти средства в бюдже-
те, но на протяжении двух 
лет мы стабильно финан-
сируем сельхозпроизводи-
телей на ранней стадии. По 
итогам за прошедшие полго-
да 60% ассигнований дошли 
до сельхозпроизводителей, 
причем областной бюджет 
в среднем исполнен лишь на 
40-45%. Ещё несколько лет 
назад сельхозпроизводители 
с болью говорили, что сред-
ства должны поступать в 
течение года, а не в декабре. 
Совместными усилиями нам 
удалось этого добиться. Уже 
сейчас остановлен спад пого-
ловья дойного стада, увели-
чился среднеобластной надой 
на одну корову, растет произ-
водство продовольственно-
го зерна и картофеля. Точки 
роста есть, они очевидны и 

принятые меры дают свои 
результаты». 
Законодательное собрание 

региона уделяет много внима-
ния развитию агропромышлен-
ного комплекса. В нынешнем 
парламентском году был при-
нят целый ряд законов, направ-
ленных на поддержку сельско-
го хозяйства, в том числе о бес-
платном выделении земель-
ных участков фермерским 
хозяйствам и специалистам 
агропромышленного комплек-
са. Кроме того региональным 
законом установлены единов-
ременные выплаты специа-
листам АПК в возрасте до 35 
лет, поступившим на работу 

в сельхопредприятия и КФХ 
области в течение года с даты 
окончания образовательной 
организации. 

Выступление А.В. Канае-
ва продолжил начальник 
департамента сельско-

го хозяйства Н.И. Анищенко. 
Он поблагодарил за поддер-
жку депутатов Законодатель-
ного Собрания и правитель-
ство. Проанализировал ситу-
ацию в сельском хозяйстве 
области. «Я думаю, что подоб-
ные встречи позволяют нам 
увидеть те проблемы, которые 
есть непосредственно в произ-
водстве. Мы сегодня побыва-

ли на фермах, видели коров, 
заготовку, переработку, - ска-
зал Николай Иванович. - Сель-
ское хозяйство — это перспек-
тивная отрасль, она значима 
для области. Очень надеюсь, 
что по мере увеличения бюд-
жета помощь АПК будет ещё 
интенсивнее. Такого уровня 
поддержки, как два послед-
них года, со стороны Губерна-
тора, правительства и Законо-
дательного Собрания области 
не было давно. Понятно, что 
этого недостаточно, накопив-
шиеся проблемы разом, годом 
и даже пятилеткой не решить. 
Мы стараемся исправить и 
ситуацию с высокими ценами 
на продукцию в периферийных 
районах».

Потенциал роста Вологод-
чины в сельском хозяйстве 
высок: не используется ещё 
200 га тысяч земли. Сейчас 
Вологодская область занима-
ет четвёртое место в России 
по заготовке льна и пятое — по 
надою молока на одну корову. 
Среди районов области Вер-
ховажский район на пятом 
месте по заготовке кормов на 
одну условную голову скота, по 
валовому надою молока — на 
10-м, по надою на одну коро-
ву — на 11-м. 

 Приоритеты власти 

Крестьянский вопрос
Торговые санкции способствовали усилению 
внимания власти к сельскому хозяйству
30 июля в райадминистрации состоялось заседание 
«круглого стола» под председательством заместите-
ля председателя Законодательного собрания обла-
сти, секретаря Вологодского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» Алексея Канаева. Тема 
исключительно актуальна для текущего момента - 
«Региональная политика в сфере агропромышленно-
го комплекса и социально-экономическое развитие 
сельских территорий-2015». Особенно в связи с про-
длением торгового эмбарго. Прежде чем обсуждать 
проблемы развития областного АПК участники «кру-
глого стола» побывали в КФХ братьев П.Н. и В.Н. За-
мятиных (Шелота), в СПК колхозе «Липки» (рук. В.Н. 
Сушов) и КФХ А.В. Мызина.

Сейчас в хозяйстве П.Н. и В.Н. Замятиных на откорме 110 телят. 

Анищенко Н.И.Непомилуев Г.С.

Романова И.Ю.

«Круглый стол» прошел в администрации района

Ордин Ю.В.Яблокова Л.Н.

Канаев А.В.

К осени семья Замятиных достроит еще одно помещение 
для такого же количества бычков. 
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Рассказал Николай Ивано-
вич и о программах для начи-
нающих фермеров и семейных 
ферм. 
В Верховажском районе на 

создание и развитие крестьян-
ских (фермерских) хозяйств в 
2014 году выделены гранты в 
сумме 4,4 млн. рублей трём 
КФХ, специализирующимся на 
отрасли мясного скотоводст-
ва. Это КФХ П.Н. Замятина, 
КФХ В.Н. Замятина и КФХ 
Л.Ф. Тесаловской. Кроме 
того, хозяйства района полу-
чают субсидии на один литр 
реализованного товарного 
молока. 

Глава района Г.С. Непоми-
луев, в свою очередь, проа-
нализировал социально-эко-
номическое положение в Вер-
ховажском районе, рассказав 
о результатах работы живот-
новодства, растениеводства, 
выращивании и переработ-
ке льна за 2014 год. В своём 
выступлении он обратил вним-
вание участников «круглого 
стола» и на деятельность про-
изводственно-торговой фирмы 
«Важский текстиль», продук-
ция которой широко известна 
за пределами области. 

Пожалуй, наиболее острой 
получилась дискуссия 
при обсуждении усло-

вий кредитования агропро-
мышленного комплекса обла-
сти. Подробную информацию 
по этому поводу присутствую-
щие услышали из уст директо-
ра филиала «Россельхозбан-
ка» Людмилы Яблоковой. По 
ее словам, финансирование 
сельхозпроизводства — глав-
ная и приоритетная задача кре-
дитного учреждения. Заявки 
рассматриваются еженедель-
но. Такой отговорки, что для 
«крестьян отсутствуют средст-
ва — нет и быть не должно». 
Поддержка, и федеральная, и 
региональная, очень серьез-
ная. Банк финансирует весь 
спектр потребностей аграри-
ев, в том числе покупку молод-
няка, нового оборудования и 
техники. Что касается процен-
тной ставки кредитования, то 
она сейчас движется в сторону 
снижения, естественно, с уче-
том дотаций на продукцию. К 
слову, для банкира, которые, 
как известно, славятся своей 
прагматичностью и отсутстви-
ем склонности к сантиментам, 
выступление было достаточно 
эмоциональным.

- Всем нам тяжело смотреть 
на безлюдные деревни, разру-
шающиеся, зияющие пусты-
ми проемами окон фермы, 
заброшенные земли, - отме-
тила Людмила Яблокова. — 
Банк не заинтересован в том, 
чтобы крестьянские активы 
«шли с молотка», а скот пуска-
ли «под нож». Поэтому прошу 
наших клиентов не доводить 
дело до серьезного конфликта. 
Лучше не юлить, не хитрить, не 
убегать от проблем, а выстраи-
вать диалог с банком, вместе с 
нами искать варианты выхода 
из создавшегося положения. 
Вот это будет по-партнерски. 
У директора есть веские 

основания для подобного 
заявления. По озвученной ею 
информации, объемы невоз-
вратов кредитов в портфеле 
банка достигают 70 процен-
тов. Есть в них доля и верхова-
жских сельхозпроизводителей.
По признанию наших агра-

риев, множество неудобств 
доставило закрытие дополни-
тельного офиса «Россельхоз-
банка» в Верховажье. Проце-
дуры расчетов усложнились в 
разы. В этом контексте исклю-
чительно актуально прозвуча-
ло предложение председателя 
СКПК «Доверие» Дины Руда-
ковой о необходимости иметь 
в районе постоянного предста-
вителя банка. Людмила Ябло-
кова идею поддержала. Так что 
скоро у нас может появиться 
уполномоченный сотрудник 
кредитного учреждения. Прав-
да, еще нужно найти для него 
помещение. 

Дискуссия достигла пика 
остроты при обсужде-
нии доступности бан-

ковских кредитов. Вот тут 
у потенциальных заемщиков 
претензий оказалось предо-
статочно. Свою историю вза-
имоотношений с «Россельхоз-
банком» рассказала предста-
витель морозовского «Коло-
са» Ирина Селянина. Пакет 
необходимой документации 
на получение кредита на строи-
тельство новой животноводче-
ской фермы на 200 голов был 
«пущен в ход» еще в конце 
нынешнего января. Прошло 
полгода — и никаких подвижек. 
А драгоценное время уходит. 
С похожими проблема-

ми столкнулся и руководи-
тель сельхозпредприятия 
«Н-Кулое» Владимир Аста-
фьев. Ему было отказано 
в кредите на 1,5 миллиона 

рублей для приобретения тех-
ники. Два крайне необходимых 
в хозяйстве трактора он все же 
купил, но нужную сумму денег 
пришлось занимать у знакомо-
го предпринимателя. 
Из последующих выступле-

ний верховажских аграриев и 
их коллег из соседних райо-
нов можно было понять, что 
в первую очередь потенци-
альных заемщиков смуща-
ет чрезмерная, на их взгляд, 
банковская страховка от невоз-
врата своих средств и слиш-
ком сложный для оформления 
пакет документов, требующий-
ся для получения кредита. На 
что Людмила Яблокова воз-
разила, что инвестиционный 
кредит в течение одной неде-
ли ни в каком банке заемщи-
ку не выдадут. Сначала доско-
нально проверят платежеспо-
собность клиента. А к офор-
млению документации нужно 
подходить очень ответственно, 
поскольку, как правило, заем-
щики в процессе подготовки 
допускают массу технических 
и других ошибок.
Полная поддержка коллег-

сельхозпроизводителей про-
звучала в выступлении руко-
водителя СПК колхоза «Липки» 
Владимира Сушова, кста-
ти, убежденного сторонни-
ка практики субсидирования 
производства сельхозпродук-
ции. Главная суть в том, что 
крестьянин должен получать 
государственную поддержку 
напрямую, а не через посред-
ников.
Алексей Канаев не исклю-

чил, что по итогам состоявше-
гося разговора могут последо-
вать законодательные инициа-
тивы, направленные на упро-
щение процедуры оформления 
документов на получение кре-
дитных средств.

Выступление депутата 
областного парламента Юрия 
Ордина также было посвяще-
но вопросам законодательных 
новаций в сфере повышения 
эффективности сельскохо-
зяйственного производства. 
Между ветвями власти суще-
ствует полное взаимопонима-
ние о необходимости макси-
мальной поддержки аграрно-
го сектора.

Далее председатель «кру-
глого стола» представил 
участникам совещания 

руководителя не столь давно 
образованной структуры. О 

целях и задачах Вологодско-
го информационно-консульта-
тивного центра агропромыш-
ленного комплекса (ИКЦ) рас-
сказала директор учреждения 
Ирина Романова. Название 
говорит само за себя. Центр 
оказывает консультацион-
ные услуги по вопросам полу-
чения господдержки, креди-
тов, создания кооперативов в 
сфере животноводства, расте-
ниеводства и кормопроизвод-
ства. Занимается продвижени-
ем сельхозпродукции, поиском 
рынков сбыта. В компетенции 
ИКЦ также экономические и 
правовые услуги: разработка 
бизнес-планов, оценка инве-
стиционной привлекательно-
сти, составление договоров, 
исковых заявлений, помощь в 
создании и регистрации орга-
низаций малых форм собст-
венности. 
Если в 2014 году было дано 

500 консультаций, то за первое 
полугодие нынешнего — уже 
674. В структуре услуг прева-
лируют консультации по уча-
стию в госпрограммах. Зато 
второе место прочно удер-
живает составление бизнес-
планов, которые необходимы 
для господдержки, кредита и 
лизинга. 
На тему развития малых 

форм хозяйствования на 
селе выступил председатель 
ассоциации крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и сельско-
хозяйственных кооперативов 
области Сергей Беляков. Он 
в частности рассказал о ста-
новлении КФХ братьев Замяти-
ных в Шелотах. А также о заго-
товке сенажа в пленке в хозяй-
стве Александра Мызина. Это 
практически всепогодная тех-
нология, которой не помеха 
никакие природные катаклиз-
мы. По словам председателя 
АККОР, два подобных пере-
движных комплекса способны 
решить проблему с кормами 
для всего района. 

Труднее решить пробле-
му с кадрами для сельского 
хозяйства. Нехватка специа-
листов на селе в ближайшей 
перспективе может стать ката-
строфической. Об этом с тре-
вогой говорили участники «кру-
глого стола». Практически все 
без исключения за возврат к 
прежней системе распределе-
ния, с упором на предваритель-
ную целевую подготовку специ-
алиста для конкретного рабо-
чего места. Сегодня офицеру, 

закончившему военное учили-
ще, за отказ выехать к месту 
службы грозит «неустойка» в 
миллионы рублей. Не исклю-
чено, что со временем готовя-
щаяся законодательная ини-
циатива распространит эти 
правила и на выпускников 
сельхозвузов. Им придется 
компенсировать государству 
затраченные на их обучение 
средства, если они не захотят 
работать по полученной спе-
циальности. Напомним, что в 
советское время определен-
ный срок отработки был обя-
зательным. 
Александр Мызин в своем 

обращении к областной влас-
ти призвал как можно скорее 
уйти от практики подушево-
го финансирования террито-
рий. И на конкретных приме-
рах показал, как эта система 
пагубно влияет, в частности, 
на развитие Верховья. По сло-
вам агрария, нужно учитывать 
специфику каждой отдельной 
местности. 

В общем-то, это далеко не 
полный перечень обсу-
жденных за «круглым 

столом» актуальных тем. Мы 
постарались выделить наибо-
лее острые и первостепенные, 
на решении которых намере-
ны сосредоточиться област-
ная и районная власти. Между 
тем, Алексей Канаев отметил, 
что при всей сложности реше-
ния, раз от разу те или иные 
вопросы все же удается снять с 
повестки дня. После этой встре-
чи напряженность, наверняка, 
будет снята еще по нескольким 
направлениям. По итогам сове-
щания с учетом предложений 
участников будет выработана 
резолюция с рядом поручений 
в региональные и федераль-
ные органы исполнительной и 
законодательной властей.
И еще впечатление чисто 

субъективного характера. На 
наш взгляд, абсолютное боль-
шинство аграриев вдохновило 
введение Россией ответных 
санкций против ЕС. Значит, они 
чувствуют в себе силы решить 
продовольственные проблемы 
страны? Конечно, это возмож-
но лишь при активной поддер-
жке государства.

Владимир БАСОВ, 
Наталья СОЛОМАТОВА. 

Фото 
Натальи СОЛОМАТОВОЙ 

и пресс-службы 
Регионального отделения 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

В заготовке кормов в крестьянском хозяйстве 
А.В. Мызина ставка сделана на сенажСено в хозяйствах заготовляют с помощью техникиНа льнозаводе А.В. Мызина
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Информация о состоянии 
рыбных запасов в Мировом 
океане достаточно противоре-
чивая. Рыбы нет, говорят уче-
ные, и накладывают на ловлю 
квоты, чтобы сохранить хотя бы 
то, что осталось. Продовольст-
венная организация ООН счи-
тает, что 30 процентов миро-
вых запасов рыбы уже уничто-
жены. Неправительственные 
организации утверждают — 
все 80! Вывод: пора перехо-
дить на искусственно выра-
щенную рыбу. 
Но не все так просто. Ока-

зывается, мы больше любим 
те породы, которые питают-
ся другими рыбами и стоят на 
вершине пищевой иерархии, то 
есть хищников, потому что они 
вкуснее, плотнее и жирнее. Но 
чтобы вывести, например, лосо-
ся, потребуется выловить для 
него еду все в том же океане. 
Для выращивания одного лосо-
ся нужно около 12 килограм-
мов морской рыбешки, пусть 
и не самой лучшей. А главное, 
по вкусу дикую и выращенную в 
неволе рыбу не сравнить.
Но это не значит, что рыбо-

водческие хозяйства не имеют 

смысла. Ведь океан загрязнен.
Те же реки несут в него пести-
циды и прочую химию. А рыба-
ки все это вылавливают вместе 
с добычей: хищная рыба съела 
в своей жизни огромное количе-
ство рыбы помельче, та прогло-
тила массу раковин и устриц. 
А раковины — санитары моря, 
они его фильтруют, чем и пита-
ются. Таким образом, все, что 
они отфильтровали, скопилось 
в той свежей рыбе, которая 
попадает нам на стол.

Беда еще и в том, что неза-
висимо от наших гастрономи-
ческих предпочтений без рыбы 
никуда. Она — источник тех 
самых жирных кислот омега-
3, от которых разглаживает-
ся кожа, очищаются сосуды, 
крепче становится память и 
лучше настроение. Сам чело-
век, царь природы, такое веще-
ство вырабатывать не умеет. 
Казалось бы, в этом смысле 
выращенная рыба выигры-
вает у дикой, ведь ее регу-
лярно кормят, и свои омега-3 
она получает не трудясь. В то 
время как вольная рыба, быва-
ет, голодает и ничего не нака-

Согласно Евангелию от Иоан-
на, первые ученики пришли к 
Иисусу от проповедника Иоанна 
Крестителя. Это были галилей-
ские рыбаки Андрей и Иоанн. 
Затем Андрей пошел к своему 
брату Симону, тоже рыбаку, и 
привел его к Иисусу. Взглянув 
на Симона, Иисус сразу опре-
делил его «душевные качест-
ва» и решил его соответствен-
но переименовать, сказав:

 - Ты, Симон, сын Ионин, ты 
наречешься Петр, что значит 
«камень».
Так появился апостол Петр.
В евангельском чуде, имену-

емом «Чудесный лов рыбы на 
Галилейском озере», образно 
и весьма откровенно раскры-
вается подлинный смысл «апо-
стольского служения». Прохо-
дя однажды по берегу этого 
озера, Иисус застал учени-
ков за своим прежним промы-
слом — рыболовством. Вот что 
значит непреодолимая тяга к 
рыбалке! Но за всю ночь ничего 
так и не было поймано. Тогда 
Иисус порекомендовал Симо-
ну-Петру снова забросить сеть. 
Когда сеть вытаскивали, она 

Прогнозы

Вольные странники
По прогнозам специалистов, мы — последние поко-
ления, которые едят рыбу, выловленную в океане. 
Альтернатива — выращенная искусственно. А это не 
одно и то же. 

Черный никель
Входят в моду одинарные крючки с прово-
лочной защитой жала. Точнее, это даже не 
мода, а настоятельная необходимость.
Дело в том, что все без исключения верхова-

жские водоемы с каждым годом все больше зара-
стают различной подводной растительностью. В 
таких условиях подобный крючок-незацепляйка 
просто необходим. В наших местных специали-
зированных магазинах они имеются в продаже. 
Кстати, самым уловистым специалисты считают 
цвет «черный никель».

«Резина» на обед
На рыболовном рынке не столь давно появи-
лась плавающая «съедобная резина». При-
манка представляет собой классический 
виброхвост с ребристой поверхностью тела, 
а внутри — специальный карман для офсет-
ного крючка.

Суть в том, что материал приманки имеет очень 
низкую плотность, содержит большое количест-
во растворенных в нем пузырьков воздуха, поэ-
тому он легче воды. В то же время «резинка» 
достаточно прочна и устойчива к щучьим зубам. 
В тело приманки внедрен аттрактант на основе 
рыбьей муки из макрели.

Чудо-кормушка
Все более широкое использование в рыбал-
ке получает электронная кормушка. К сожа-
лению, о том, что она действительно привле-
кает рыбу, мне известно пока лишь в теории.
Рекламируется, что при попадании в воду она 

включается автоматически и начинает действо-
вать на все органы восприятия рыб. Воздейству-
ет на боковую линию, имитируя движение насе-
комых. Производит звуки захвата и перетира-
ния корма, воздействуя на слух. А мерцающие 
с частотой свечения планктона светодиоды при-
влекают рыбу визуально. 

Это интересно

Галилейское 
чудо
Рыболовство — одно из древнейших занятий на зем-
ле. Не столь давно с удивлением узнал, что апостолы 
Петр, Андрей и Иаков тоже были рыбаками. А как-то 
раз и сам Иисус Христос показал своим последовате-
лям «мастер-класс» ловли рыбы сетями. Не верите? 
Загляните в Евангелие.

стала рваться под тяжестью 
рыбы, которая наполнила две 
лодки так, что они стали тонуть.
Ученики-рыбаки были потря-

сены невиданным уловом. 
Иисус же обратился к ним со 
словами:

 - Идите за мной, я сделаю 
вас ловцами человеков.

Эта заключающая чудо алле-
гория должна была показать, 
какой властью над людьми наде-
ляются отныне апостолы, при-
званные покинуть Галилейское 
море ради «моря людского» и 
променять сети рыбацкие на 
сети христианского вероучения. 
Так апостолам поневоле при-

шлось забросить рыбалку ради 
более важных дел. Кто знает, 
может быть, они потом в сво-
бодную минуту и выкраивали 
время для своего «хобби». Это 
уже из области догадок. Но тот 
факт, что трое из 12 апостолов 
«в первой жизни» были рыба-
ками, говорит о многом. Вполне 
возможно, что примерно такое 
соотношение между «рыбака-
ми» и «не рыбаками» остает-
ся и по сей день.

Новинки

пливает. Даже с истощением 
океана рыбоводческие хозяй-
ства начинают справляться. 
Превращают, например, рыбу 
в вегетарианку и разводят для 
нее водоросли. Или специаль-
но выращивают для нее насе-
комых — ловим же мы на муху 
или на червяка. 
То есть ученые все больше 

выступают за рыбоводческие 
хозяйства, поскольку в не столь 
уж далекой перспективе рыб-
ная ловля будет обречена. Но 
что бы ни диктовали экономи-
ка, логика и наука, большинст-
во все же, наверняка, проголо-
сует за дикую рыбу. За ее плот-
ное мясо, вкусное именно отто-
го, что ей приходится бороться 
за жизнь, искать еду и плыть 
против течений — в прямом и 
переносном смысле. 

Из всей доступной пока еще 
океанской рыбы самая сильная 
и красивая — тунец, который 
разведению в неволе вообще 
не поддается. Правда, перера-
ботчики требуют его все больше 
и больше, а японцы научились 
удерживать в закрытых морских 
пространствах и там откармли-
вать. Но большинство тунцовых 
рыб все еще вольные странни-
ки, и Хемингуэй в этом смысле 
не устарел. А вот когда уста-
реет, книги об охоте на дико-
го тунца надо будет предва-
рять рассказом о том, что это 
за «зверь».

Лето-2014 порадовало нас 
грибами практически уже 
на самом излете. Массо-
вый рост «короля» верхова-
жских лесов боровика начал-
ся лишь ближе к концу авгу-
ста. Поэтому выбор лесных 
даров, представленных на 
«Аллее мастеров» Алексеев-
ской ярмарки, получился чрез-
вычайно скромным. Торговали 

Дары природы

Грибы с гарантией?

в большинстве своем сушены-
ми и солеными запасами пре-
дыдущего года. Свежины же 
хватило только первым посе-
тителям. 
Зато 2013 год можно без пре-

увеличения считать самым 
урожайным если не за послед-
нее десятилетие, то за пяти-
летку точно. И рост начался 
очень рано. Торговые ряды 

«Аллеи…» 10 августа бук-
вально ломились от белых и 
красных грибов, а также ягод 
малины, черники, смородины. 
Предложение намного превы-
сило спрос, и разочарованные 
продавцы, из тех, кто вовре-
мя не сориентировался и не 
скинул цену, паковали оказав-
шиеся не проданными корзи-
ны, ведра и банки с дарами 
леса, чтобы увезти их обрат-
но домой. 

Нынче Алексеевская ярмар-
ка пройдет в самом конце авгу-
ста. Поэтому можно спрогно-
зировать, что даже при самом 
бедном лесном урожае грибы 
в ассортименте праздничных 
торговых рядов присутст-

Трудно, а, скорее всего, невозможно предсказать, 
насколько обильным будет нынче лесной урожай. 
Это зависит от множества климатических факторов, 
отследить которые не под силу даже специалисту в 
данной области. Каждый сезон по-своему неповто-
рим. Правду говорят, что год на год не приходится. 

На Алексеевской ярмарке-2013 грибов было в изобилии

Страницу подготовил Владимир БАСОВ

вовать точно будут. Бывали 
годы, когда боровики, слов-
но проснувшись, начинали 
щедро множиться уже в сентя-
бре. И благодаря настоящему 

«бабьему» лету продолжали 
расти вплоть до первых чисел 
октября. Абсолютно «безгриб-
ные» годы случаются исключи-
тельно редко. 
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 Объявления 

 Фестивали  Информирует УМВД по Вологодской области 

♦Вакансии
♦Требуются рамщики 
на «ленточку».
8-900-558-12-95

♦На ленточную пилораму 
в с. Морозово требуются 
рамщик с помощником.
8-981-504-30-55

♦Продам
♦Продам 3-комнатную 
квартиру.
+7-953-263-23-65

♦Продается трехкомнатная 
квартира, первый этаж, 
окна пластиковые, 
центральный водопровод, 
есть душевая кабина.
8-931-500-23-38

♦Продам дом, 
250000 р.
8-921-069-78-62

♦Продается дом 60 м2, 
с земельным участком 
12 соток в Верховажье, 
ул.Парковая, 8, 
есть водоснабжение, баня, 
хозпостройки, 
дом теплый, новые окна, 
есть возможность 
подключения газа, 
цена 1150000 руб.,
8-921-593-87-92

♦Продается дом, 
незавершенное 
строительство, 
мкр.Прибрежный.
8-921-538-08-71

♦Продается дом в Вельске 
со всеми удобствами.
8-900-542-532-8

♦Продам земельный участок 
с домом под снос 
в Чушевицах. 
8-931-509-50-47

♦Продаю срочно сруб дома 
в 3-х уровнях на вывоз.
8-951-747-98-20

 Полезные советы 

8 августа зрители увидят 
масштабную инсценировку 
штурма древнерусской кре-
пости разбойниками-викинга-
ми, боевой катапультой, тара-
ном и поединками воевод. 
Насладятся чарующими зву-
ками средневековых музы-
кальных инструментов и мощ-
ными аккордами известных 
рок-композиций. Почувствуют 
себя в роли кузнеца и гончара. 
Постреляют из лука и арбале-
та, примерят кольчугу и шлем. 
Побывают на «Княжьем дворе» 
с новой изгородью-тыном да и 
просто полюбуются уходящей 
вдаль Шексной средь зеленых 
берегов. 

Путешествие 
в мир средневековья
8-9 августа на территории пассажирского прича-
ла Кузино в Кирилловском районе пройдет второй 
межрегиональный исторический фестиваль «Суго-
рье-2015». Участие в фестивале примут клубы исто-
рической реконструкции из Санкт-Петербурга, Мо-
сквы и Великого Новгорода, Череповца, Белозерска 
и Кириллова.

В этом году, по словам орга-
низаторов, у фестиваля будет 
мульти-культурный формат. В 
первый день, 8 августа, гости 
перенесутся по традиции в 
эпоху викингов, а во вто-
рой день их взору предстанет 
более поздний период време-
ни Древней Руси – Куликов-
ская битва (14 век). Из горо-
да Мурома привезут точную 
копию ладьи эпохи викингов, 
которая будет задействована 
в боевых действиях и пред-
ставлениях. Можно будет 
познакомиться с технологией 
сооружения судна, особенно-
стями управления и спуска его 
на воду. Многим желающим 

посчастливится прокатиться 
на удивительном судне.

У гостей фестиваля будет воз-
можность приобрести сувениры 
от многочисленных мастеров 
народных промыслов, пред-
ставляющих здесь свою продук-
цию. Полакомиться шашлыка-
ми, выпечкой, копченой рыбой 
и домашним пивом в трапезной. 
Прогуляться по лагерю викин-
гов между шатров и костров, 
над которыми будут дымиться 
котлы с походной кашей. 
Будут работать интерактив-

ные площадки, точки общест-
венного питания, военно-тор-
говый лагерь, средневековая 
ярмарка. Гости фестиваля 
смогут пройти ремесленные 
и воинские мастер-классы. 
Во время фестиваля можно 
принять участие в экскурсиях 
в музеи «Княжеская гридни-
ца», «Дом викингов» и усадь-
бу «Княжий двор».

Каждый сможет найти себе 
занятие по душе, погрузиться в 
загадочный и величественный 
мир средневековья. Завершит-
ся праздник истории огненным 
шоу в исполнении новгородско-
го отделения клуба «Серебря-
ный волк» и концертом рок-
группы «Харта». Главная зада-
ча фестиваля — протянуть 
мост между Древней Русью 
и Россией двадцать первого 
века. Исторический фестиваль 
«Сугорье» по традиции стано-
вится ежегодным и органично 
вписывается в число наиболее 
значимых культурных событий 
Вологодской области.
По материалам Управления 
информационной политики

♦Продам участок
с фундаментом, 
120000 р.
8-921-069-78-62

♦Продам баню 3х3, 3х4 
с выносами, сруб 6х6 
с выносами. 
Цена договорная.
8-81759-44-1-59

♦Продается трактор ЛТЗ-50 
с прицепом 2 ПТС-4, плуг, 
бульдозерная навеска 
и запчасти к трактору. 
Цена по договоренности.
8-931-501-14-49

♦Продам а/м «Фольксваген 
Пассат Б5+», 2004 г.в., 
1,8 т., 
170 л.с., автомат.
8-921-689-85-09

♦Продам «Фольксваген 
Пассат Б3». 
8-905-296-60-35

♦Продается ВАЗ 2107, 2008.
8-981-504-16-45

♦Продается ВАЗ-21074, 2006 
года выпуска, инжектор, 
летняя-зимняя резина, 
цвет сине-зеленый, 
пробег 63 тыс.км, 
цена договорная.
8-911-531-51-22. Чушевицы.

♦Продам «Ладу Гранту», 
2012 г.
8-921-065-39-31

♦Продается сухой 
пиломатериал.
8-911-046-20-59 Реклама

♦Аренда
♦Сдаю благоустроенную 
квартиру, центр.
8-921-534-73-49

♦Сниму квартиру на Кошеве 
в новом доме 
со всеми удобствами. 
Оплата гарантирована.
8-900-542-53-30

Сотрудники полиции ведут 
розыск мужчин, подозрева-
емых в сбыте поддельных 
денежных знаков. За послед-
ние дни сотрудники органов 
внутренних дел Вологодской 
области изъяли из оборота 
25 купюр с признаками под-
делки. Фальшивки номиналом 
5000 рублей образца 1997 года 
серии ВМ выявлены при пере-
счете выручки, поступившей из 
торговых точек и автозапра-
вочных станций, в банковских 
филиалах Вологды, Черепов-
ца и ряда районов области. 
Как отметили специалисты, 
все «липовые» банкноты очень 
хорошего качества.
Сотрудники полиции разыс-

кивают двух мужчин по подо-
зрению в сбыте поддельных 
денежных знаков. Первый — 
славянской внешности, воз-
раст 45-50 лет, рост 150-155 см, 
нормального телосложения, 
волосы темно-русые, стрижка 
короткая, глаза серые широко 
посаженые, зубы со щербин-
кой, носит короткие усы. Был 
одет: футболка ярко-зелено-
го цвета без надписей, брюки 

бежевого цвета, кепка светло-
го цвета. Речь без акцента, без 
дефектов. 
Второй — славянской внеш-

ности, на вид 40-45 лет, на 
правой руке толстая золо-
тая цепочка. Был одет: белая 
футболка, белые шорты, белая 
бейсболка с логотипом Ауди, 
шлепки.

Если вы располагаете какой-
либо информацией о местона-
хождении данных граждан или 
видели их где-либо, просьба 
сообщить в ближайший отдел 
полиции или позвонить по 
телефону 02.
Также сотрудники полиции 

просят продавцов торговых 
точек и кассиров быть предель-
но внимательными при приеме 
купюр, тщательно проверять их 
на подлинность по нескольким 
признакам. Если у вас возни-
кли сомнения в подлинности 
денежных знаков, необходи-
мо немедленно сообщить в 
полицию, запомнить приметы 
граждан, передавших банкно-
ту, а также транспорт, на кото-
ром они передвигаются.

Разыскивают двух 
мошенников

Прежде всего следует пом-
нить: лучшее время для 
покупки арбуза — это ко-

нец августа-начало октября.
Из арбузов одного сорта и 

одной партии лучше выбрать 
арбуз средних размеров. Чем 
крупнее и при этом легче арбуз, 
тем он спелее. Мелкие арбу-
зы будут не очень сладкими, а 
вот очень крупные, вероятнее 
всего, будут содержать много 
вредных нитратов.
Полосатая корка должна 

быть максимально контраст-
ной. Чем больше контраст цве-
тов, тем вкуснее будет ягода. 
Поверхность должна быть 
гладкой, без трещин, пятен и 
точек (точки и пятна могут сви-
детельствовать об инъекциях).
Спелый арбуз обязатель-

но покрыт твердой блестя-
щей коркой, которую трудно 
проткнуть ногтем, потому что 
сорванный арбуз больше не в 
состоянии впитывать влагу, и 
его корка затвердевает. А вот 
если ноготь легко протыкает 
арбузную корку, значит, ягода 
сырая, незрелая.
Можно еще потереть корку 

и понюхать: запах свежеско-
шенной травы тоже говорит о 
незрелости плода.
Особое внимание уде-

лите хвостику. Сухой хво-

стик — признак спелости, ведь 
созрев, арбуз «отключается» 
от бахчи — у него пересыхает 
хвостик. Если он зеленый, как 
трава, значит арбуз сняли еще 
недозревшим.
Светлое пятно на боку — 

место, которым арбуз касал-
ся земли, должно быть макси-
мально желтым, даже оранже-
вым.
Спелый арбуз всегда пру-

жинит под ударом и иногда 
резонирует при похлопыва-
нии. Если по нему постучать, 
слышен не глухой, а чистый, 
звонкий звук. Можно прило-
жить арбуз к уху и изо всех сил 
сдавить его руками. У спелой 
ягоды кожура немного прогнет-
ся и затрещит.
Чтобы проверить арбуз на 

спелость, его бросают в воду, 
всплывет — значит, спелый.
Арбузы делятся на «маль-

чиков» и «девочек». Считает-
ся, что «девочки» более слад-
кие и в них меньше косточек. 
Определить половой признак 
можно по арбузной «попке». 
У арбуза-«девочки» попка 
более плоская и пятнышко 
большое. А вот у арбузов-
«мальчиков» попка рельеф-
ная, кончик углублен внутрь, 
а пятнышко стягивается в 
маленькую точку.

Совет: чтобы красиво и акку-
ратно разрезать арбуз, снача-
ла срежьте снизу небольшой 
кружок и, поставив арбуз на 
большое блюдо, нарежьте его 
ровными продольными доль-
ками. Левой рукой при этом 
удерживайте верх арбуза. 
Отпустите левую руку и, при-
держивая арбуз обеими рука-
ми, дайте долькам равномер-
но опуститься на блюдо, обра-
зуя как бы распустившийся кра-
сный цветок.

Учимся выбирать арбузы

Средневековая ладья из Мурома

Нитратный арбуз
Если арбуз «насыщен» 

нитратами, он нам сам об 
этом сообщит, демонстрируя 
следующие признаки:

• интенсивно красный цвет 
мякоти с небольшим фиоле-
товым оттенком;

• волокна, которые идут 
от сердцевины к корочке не 
белые, как положено, а со 
всеми оттенками желтого;

• у «неправильного» арбу-
за поверхность среза глад-
кая, глянцевая, а в «правиль-
ном» арбузе она искрится кру-
пинками;

• погрузите кусочек арбуз-
ной мякоти в стакан с водой. 
Если арбуз хороший, вода 
просто помутнеет. Если арбуз 
«вредный», вода станет кра-
сной или розовой.



№61 7 августа 2015 года 11

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР  
Н.А. СВИРСКАЯ
Учредитель газеты —

Автономная некоммерческая  организация  
«Редакция газеты  «Верховажский  вестник».

Газета зарегистрирована Беломорским 
управлением Федеральной службы 

по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых 

коммуникаций  и  охране 
культурного наследия. 

Регистрационное свидетельство  
ПИ №ФС 3 - 0283 

(г. Архангельск) от 14.04. 2006 г.

 АДРЕС РЕДАКЦИИ, ИЗДАТЕЛЯ:  с. Верховажье Вологодской области, ул. Пионерская, 4.  
ТЕЛЕФОНЫ: гл. редактор - 2-11-47, корреспонденты и отв. секретарь -  2-14-20,  2-19-50, 

гл. бухгалтер -  2-13-47,  отдел рекламы и сбыта - 2-22-64.   
E-mail: verhvest@yandex.ru. Наш сайт - www.verhovestnik.ru.

Отпечатано в ООО ПФ «Полиграф-Пресса».  Адрес: г. Вологда, ул. Челюскинцев, д. 3.
Объём 3 п.л. Тираж  3042 экз. Индекс 51117. Подписание в печать:  по графику - в 17.00,  фактически - в 17.00.

Цена номера - 5 руб. 88  коп.,  в розницу: среда - 8 руб., пятница - 12 руб. Заказ №992.

Письма используются по усмотрению редакции в соответствии с законом о СМИ.
За достоверность фактов в материалах несут ответственность их авторы, 

в рекламе - рекламодатели.  
Редакция не всегда разделяет точку зрения авторов публикаций.

12+

 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

 Обратите внимание 

Время охотиться на зайца 
подойдет 15 сентября, на 
лося — с 1 октября. Напом-
ним, что с 1 июня разрешен 
«лицензионный» отстрел каба-
на, а с августа — медведя. 
Кстати, срок закрытия «путе-

вок» на медведя истекает 30 
ноября. Что касается лосей, 
то 20 процентов всех разреше-
ний зарезервировано за вер-
ховажанами, которым удалось 

добыть волков. С начала года 
в районе отстреляно восемь 
опасных хищников, буквально 
терроризирующих тех же соха-
тых и другое зверье. 
Сейчас у егерей первосте-

пенная задача — проведе-
ние биотехнических меропри-
ятий. К слову, на сегодняшний 
день посеяно 30 гектаров овса. 
Кроме того, посев овса и посад-
ку картофеля для обогащения 

Охотничий сезон
15 августа открывается осенне-зимний охотничий се-
зон. С этой даты будет разрешено добывать уток, гу-
сей, вальдшнепов, рябчиков, глухарей, тетеревов. 

Лиц. №000203 от 30.05.12 выдана Департ. природ. 
рес. и охраны окруж. среды

ЗАКУПАЕМ ЛОМ 
черных металлов

высокие цены
8-911-501-02-67
8-911-501-02-61

ДЕМОНТАЖ, САМОВЫВОЗ
Договоры с предприятиями

ООО «ВологдаВторЧерМет»

«СТРОЙКОЛОДЕЦ». 
Копка колодцев, 

септиков, доставка 
колец. Недорого! 

8-921-716-15-04

 Реклама 
♦Куплю дорого большую 
икону, до 1 млн. руб., 
самовары, старинные 
наряды, колокольчики, 
мебель и многое другое. 
Выезд. 8-921-067-37-92

♦Куплю рога лося до 250 р/кг. 
8-921-683-61-68

♦Ремонт, обмен швеймашин 
и оверлоков. 
8-921-538-82-04

♦Монтаж отопления 
и водопроводов, 
доставка материалов. 
8-921-127-50-85

♦Баннеры б/у. 
8-921-069-78-62

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. Опыт, 
договор, гарантия.
8-921-062-99-68

♦Металлические печи 
в баню. 8-931-503-27-30

♦Монтаж отопления, 
водопровода, канализации.
8-921-815-86-96

♦Вагонка сухая (осина, хвоя), 
плита OSB, штакетник, брус 
осиновый.
8-921-715-40-18

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

Выражаем глубокое соболезнова-
ние дочерям Татьяне, Надежде, 
внукам, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Путиловой 
Галины Дмитриевны. 
Скорбим вместе с вами.
Ламова Р.Н., Петрякова Нина, 
Боровиковы Валя, Саша.

Выражаем соболезнование семье 
Шавлюга Алексея Вячеславовича, 
Любови Николаевны, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
тети.
Шутова Г.С., Трифанова Г.А., 
Шестакова З.Я., 
Некрасова Г.М.,
Лаврова Г.Ф., Шаляпина Н.П., 
Астафьева К.Н.

Крестьянское хозяйство Мызина 
А.В. выражает глубокое собо-
лезнование Хромцову Василию 
Васильевичу, Хромцову Алексан-
дру Валентиновичу, всем родным 
и близким по поводу безвремен-
ной смерти 
Хромцова 
Николая Валентиновича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Елене, детям Никите 
и Насте, сестре Светлане, брату 
Александру, их семьям, всем род-
ным и близким по поводу пре-
ждевременной смерти 
Хромцова 
Николая Валентиновича. 
Скорбим вместе с вами.
Одноклассники.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Рогозиной Татьяне Нико-
лаевне, Антону, Наталье, Саше в 
связи со смертью мамы, бабушки 
Рогозиной Дины Анатольевны.
Смирновы, Самыловы, 
Мальгины.

Выражаем искреннее соболезно-
вание жене Наташе, дочери Викто-
рии, родителям Марии Григорьев-
не и Виктору Михайловичу, сестре 
Ирине, всем родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
Зыкова Алексея Викторовича. 
Скорбим вместе с вами.
Жители бригады 
Бревновской и Титовской

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зыковой Наталье, Вике, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мужа, папы 
Зыкова Алексея Викторовича.
Выпускники 1993 и 
1995 годов и классный 
руководитель.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семьям Зыковых, Сердюк 
по поводу трагической смерти 
Зыкова Алексея.
Лютиковы, Кашинцевы.

Коллектив Верховажского отде-
ления связи выражает глубо-
кое соболезнование Могутовой 
Надежде Николаевне, ее семье, 
родным и близким по поводу 
смерти 
мамы, тещи, бабушки.

Ìàãàçèí Ìàãàçèí 
«ÕËÎÏÊÎÂÛÉ ÐÀÉ» 
íîâîå ïîñòóïëåíèå íîâîå ïîñòóïëåíèå 

òîâàðàòîâàðà  
(îäåÿëà, ïîäóøêè, ïîñòåëüíûå (îäåÿëà, ïîäóøêè, ïîñòåëüíûå 
ïðèíàäëåæíîñòè, òðèêîòàæ). ïðèíàäëåæíîñòè, òðèêîòàæ). 

Ïðîèçâîäñòâî ã.Èâàíîâî. Ïðîèçâîäñòâî ã.Èâàíîâî. 
ÑÊÈÄÊÈ!!! ÑÊÈÄÊÈ!!! 
Áèæóòåðèÿ Áèæóòåðèÿ 

ñ ãàëüâàíè÷åñêèì ñ ãàëüâàíè÷åñêèì 
ïîêðûòèåì – ïîêðûòèåì – ÄÎ 20%,ÄÎ 20%,

 êóðòêè, ïëàùè –  êóðòêè, ïëàùè – ÄÎ 50%ÄÎ 50%..
Ïðèãëàøàåì çà ïîêóïêàìè! Ïðèãëàøàåì çà ïîêóïêàìè! 

Óë.Îêòÿáðüñêàÿ, ä.10 Óë.Îêòÿáðüñêàÿ, ä.10 
ñ 10 äî 18, ñ 10 äî 18, 

áåç ïåðåðûâàáåç ïåðåðûâà

ÂÍÈÌÀÍÈÅ! 
10 àâãóñòà (ïîíåäåëüíèê) 

íà ðûíêå áóäåò 
ÁÎËÜØÀß ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ 

äæèíñîâîé îäåæäû, 
ïèäæàêîâ, âåòðîâîê, 

ïëàùåé.
Установка заборов, кровля. 

8-911-514-62-28

11 августа исполнится три года 
с того дня, как перестало биться 
сердце нашего дорогого, люби-
мого сына, брата, дяди Сергея 
Валентиновича Шарыгина. Ему 
было всего 49 лет, когда он без-
временно и неожиданно поки-
нул нас, молодой, красивый, пол-
ный сил. Не передать словами ту 
боль и скорбь, которые испытыва-
ем и по сей день мы, его родители, 
сестра, племянницы. До сих пор 
мы не верим, что его нет, что он 
никогда не перешагнет порог род-
ного дома, не улыбнется, не обни-
мет, не спросит, как мы живем…
Сергей с раннего детства меч-

тал стать военным и готовил себя 
к защите Родины: хорошо учил-
ся, закалялся, занимался спор-
том. Отслужив в армии, остался 
на сверхсрочную, получил воен-
ное образование, стал достойным 
офицером-пограничником. Более 
20 лет отдал службе. Выйдя на 
пенсию, работал в органах ГО и 

ЧС. Его ува-
жали, цени-
ли коллеги 
по службе и 
гражданской 
работе.
В нашей 

памяти, в 
наших сер-
дцах, в памя-
ти его друзей 
он навсегда останется молодым, 
доброжелательным, отзывчивым, 
честным, высоко порядочным, не 
терпящим лжи и несправедли-
вости. Скромный, внимательный 
к людям, Сергей был нежным, 
ласковым сыном, любящим, забот-
ливым мужем и отцом, надежным 
другом.
Вспомните добрым словом вме-

сте с нами нашего горячо люби-
мого сына, брата, дядю Сергея 
Валентиновича Шарыгина все, кто 
его знал, кто с ним учился, дружил.

Родные 

 Вспомните вместе с нами 

 Местное самоуправление 

В наших сердцах он жив

Выражаем сердечную благодарность жителям д. Евсюнинская, всем, 
кто разделил с нами боль утраты, поддержал морально и материаль-
но и пришел проводить в последний путь Миронова Николая Федо-
ровича. Храни вас всех Господь!
Родные

Продам 
племенных поросят, 

кур-молодок, суточных 
цыплят-бройлеров.
Тел: 8-800-700-84-26 
(звонок бесплатный)

8-911-649-18-03
Звонки принимаются с 9.00 до 21.00

звериного рациона ведут само-
стоятельно и бригады охотни-
ков. 
Актуальным остается обуст-

ройство подкормочных площа-
док для кабанов и солонцов 
для лосей и зайцев. Впрочем, 
как говорят знающие люди, 
соль охотно лижут и кабаны. 
А еще люди помогают диким 
свиньям избавиться от очень 
досаждающих зверям насе-
комых. Технология проста до 
примитивности. В яму в лесу 
заливается отработка, а каба-
ны, вывалявшись в ней, трутся 
о ближайшие деревья. 

Владимир БАСОВ

Администрация  сельского поселения  Наумовское  Верховажско-
го муниципального района  извещает о том, что принимаются  заяв-
ки для участия в аукционе   по предоставлению   земельных участ-
ков для индивидуального жилищного строительства. Информация о 
земельных участках размещена на информационном стенде адми-
нистрации сельского поселения Наумовское, официальном  Интер-
нет-сайте  www.Naumiha.ru,  www.torgi.gov.ru.

Магазин 
«Модняшки» 

новое поступление 
детской одежды, одежды 

для школьников. 
Низкие цены, 
ждем вас!

 Благодарим 

Продам:
 укрывной материал,

баннер 60 руб. 
за кв. метр,

тент строительный 
8 х 12 м – 5000 р. 

Доставка из Вельска – 
300 руб. 

При покупке свыше 
5000 р. – бесплатно. 
8-921-294-77-55, 

Вельск, пл. Ленина, 40 В
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МАГАЗИН «FERMER+»
В наличии и на заказ велосипеды, 
мопеды, мотоблоки, автомойки.

Большой выбор садового 
и электроинструмента!

Наличный и безналичный 
расчет

Гарантия качества! 
Гарантийное 

и послегарантийное обслуживание! 
Ремонт бензо-, 

электроинструмента 
и вело-, мототехники!

Кредиты* в магазине 
«FERMER+» 

Верховажье, 
ул. Петухова, д. 2, 

здание бывшей 
автостанции 

(напротив ДК) 
Тел. 8-921-822-09-62 
и 8-921-129-03-23.
Адрес «ВКонтакте»: 
vk.com/id19726742. 

*ОТП-банк, Home Credit, Сетелем

ÎÎÎ «Âîäîïðîâîäíûå ñèñòåìû» ÎÎÎ «Âîäîïðîâîäíûå ñèñòåìû» 
Ìîíòàæ, îáñëóæèâàíèå Ìîíòàæ, îáñëóæèâàíèå 

îõðàííî-ïîæàðíîé ñèãíàëèçàöèè, îõðàííî-ïîæàðíîé ñèãíàëèçàöèè, 
ñèñòåì âèäåîíàáëþäåíèÿ, ñèñòåì âèäåîíàáëþäåíèÿ, 
øëàãáàóìû, äîìîôîíû.øëàãáàóìû, äîìîôîíû.

8-900-920-98-998-900-920-98-99

ÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀ
ÏÐÎÔÍÀÑÒÈËÏÐÎÔÍÀÑÒÈË
äëÿ çàáîðà è êðîâëè.äëÿ çàáîðà è êðîâëè.
Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.
Äîñòàâêà áåñïëàòíî!* Ìîíòàæ êðûøè Äîñòàâêà áåñïëàòíî!* Ìîíòàæ êðûøè 
ëþáîé ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.ëþáîé ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.

Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44
*Ïðè çàêàçå ìîíòàæà*Ïðè çàêàçå ìîíòàæà

Ñîáñòâåííîå ïðîèçâîäñòâî
НИЗКИЕ ЦЕНЫНИЗКИЕ ЦЕНЫ

Возможность покупки в рассрочку и кредит*Возможность покупки в рассрочку и кредит*
Ìêð Êîøåâî, ä. 32 (îïòîâàÿ áàçà)Ìêð Êîøåâî, ä. 32 (îïòîâàÿ áàçà)

ÑÑÑÑÑÑ ááááááááá äääääääÑÑÑ ááááá ääÑ á ä
Êîðïóñ

íàÿ è ìÿãêàÿ ìåáåëüÊîðïóñ
íàÿ è ìÿãêàÿ ìåáåëü

*кредит предоставлен ОАО «ОТП Банк»

10 àâãóñòà (ïîíåäåëüíèê) â ÐÄÊ 10 àâãóñòà (ïîíåäåëüíèê) â ÐÄÊ 

ÆÅÍÑÊÀß ÎÄÅÆÄÀ ÆÅÍÑÊÀß ÎÄÅÆÄÀ 
ÈÇ ÏÎËÜØÈ: ÈÇ ÏÎËÜØÈ: 

þáêè, áëóçêè, ïëàòüÿ, þáêè, áëóçêè, ïëàòüÿ, 
áðþêè.áðþêè.

С.Чушевицы
ВЕРЕ ПОЛИЕВКТОВНЕ 
КРЮКОВОЙ (КИЧИГИНОЙ)
Поздравляем с юбилеем!
Желаем быть всегда любимой для мужа, 
внуков и детей и быть поистине счастли-

вой, не затеряться средь людей! Быть всег-
да везде заметной, красивой внешне и душой 

той искренней, всем очень нужной, сердечной, 
мягкой красотой!

Сестра Ирина и ее семья (Полдарса)

С.Верховажье
ВАСИЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА КУВАКИНА с юбилеем!
Прими ты наши поздравленья, частицу нашего тепла. Желаем 
крепкого здоровья, уюта, счастья и добра!

Вся родня

Коленьга
ЛЮБОВИ ИГОРЕВНЕ СОЛОМАТОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем быть здоровой, бодрой, сильной, быть уверенной, тер-
пимой. Пусть тебе везет почаще, пусть с тобою будет счастье! 
Чтоб только радость без тревог переступала твой порог.

Галина, Виктор, Владюша

С.Верховажье
НЭЛЛИ КОНСТАНТИНОВНЕ АСТАФЬЕВОЙ
Дорогая Нэля, поздравляем с юбилеем!
Желаем здоровья, оптимизма и много преданных друзей! Пусть 
время медленней идет и дарят счастье годы!

Киселевы и Астафьевы (Н-Кулое)

С. ВерховажьеС. Верховажье
ПЕТРУ ПАВЛОВИЧУ ШУТОВУПЕТРУ ПАВЛОВИЧУ ШУТОВУ

Поздравляем Поздравляем 
с юбилейным днем рождения!с юбилейным днем рождения!
Ты – лучший папа, дед и муж, Ты – лучший папа, дед и муж, 

опора всей семьи, опора всей семьи, 
и поздравления от нас и поздравления от нас 
сегодня ты прими. сегодня ты прими. 

Желаем, чтобы шли дела Желаем, чтобы шли дела 
легко и без потерь, легко и без потерь, 

чтоб радость заходила чтоб радость заходила 
в распахнутую дверь. в распахнутую дверь. 
Ты в духе коммунизма Ты в духе коммунизма 

был воспитан, был воспитан, 
поэтому всегда глядишь вперед! поэтому всегда глядишь вперед! 
Тебе присуще чувство долга, Тебе присуще чувство долга, 

и только счастье пусть и только счастье пусть 
в дальнейшем ждет.в дальнейшем ждет.
Жена, дети, внукиЖена, дети, внуки

ЛипкиЛипки
МАРИИ ПАВЛОВНЕ МАРИИ ПАВЛОВНЕ 
ПОЛОРОТОВОЙПОЛОРОТОВОЙ
Поздравляем Поздравляем 
с 95-летием! с 95-летием! 
Сегодня день Сегодня день 

рожденья у тебя, рожденья у тебя, 
прими слова и прими слова и 
пожеланья эти! пожеланья эти! 
Хотим мы много пожелать, любя, Хотим мы много пожелать, любя, 

для самой лучшей бабушки для самой лучшей бабушки 
на свете! на свете! 

Ты мудрость через годы пронесла, Ты мудрость через годы пронесла, 
ты нас любовью к людям наделила, ты нас любовью к людям наделила, 
желаем, чтоб здоровой ты была, желаем, чтоб здоровой ты была, 
чтобы всегда на все хватало силы!чтобы всегда на все хватало силы!

Внуки, правнукиВнуки, правнуки

ТерменьгаТерменьга
НИНЕ ИВАНОВНЕ НИНЕ ИВАНОВНЕ 

БРАГИНОЙБРАГИНОЙ
Милый, дорогой наш человек! Милый, дорогой наш человек! 

Самый близкий, Самый близкий, 
самый драгоценный!самый драгоценный!

От семьи своей прими привет От семьи своей прими привет 
в этот юбилейный в этот юбилейный 
день рожденья!день рожденья!

Пусть в меру – радость, Пусть в меру – радость, 
в меру – грусть, в меру – грусть, 

но только счастье будет пусть но только счастье будет пусть 
всегда бескрайним всегда бескрайним 

и безмерным!и безмерным!
 С любовью муж, дети, внуки С любовью муж, дети, внуки

С. ЧушевицыС. Чушевицы
СВЕТЛАНУ БОРИСОВНУ СВЕТЛАНУ БОРИСОВНУ 

ПЕТУХОВУПЕТУХОВУ  
поздравляем с юбилеем!поздравляем с юбилеем!
Пусть годы бегут и бегут – Пусть годы бегут и бегут – 

не беда, не беда, 
пусть рядом здоровье пусть рядом здоровье 

шагает всегда, шагает всегда, 
пусть счастье как птица пусть счастье как птица 

на крыльях летит, на крыльях летит, 
а сердце не знает тревог и обид.а сердце не знает тревог и обид.

С уважением т. Валя, С уважением т. Валя, 
Света, ТаняСвета, Таня

С.ВерховажьеС.Верховажье
АЛЕКСАНДРУ МИХАЙЛОВИЧУ АЛЕКСАНДРУ МИХАЙЛОВИЧУ 

МУХОРИНУМУХОРИНУ
Любимого мужа, папу, дедушку Любимого мужа, папу, дедушку 

поздравляем с юбилеем!поздравляем с юбилеем!
Заботливый муж, Заботливый муж, 
прекрасный отец, прекрасный отец, 
везде и во всем везде и во всем 

ты большой молодец! ты большой молодец! 
Тебя с юбилеем семьей Тебя с юбилеем семьей 

поздравляем, поздравляем, 
всегда молодым всегда молодым 

оставаться желаем! оставаться желаем! 
Пусть будут здоровье, Пусть будут здоровье, 
надежда, любовь, надежда, любовь, 

пусть будет удача тебе пусть будет удача тебе 
вновь и вновь! вновь и вновь! 

Мы ценим и любим тебя, Мы ценим и любим тебя, 
наш родной!наш родной!

Жена, сыновья, Жена, сыновья, 
невестки, внучкиневестки, внучки

Магазин детских 
и подростковых товаров

 «ДОЧКИ & 
СЫНОЧКИ» 

приглашает за одеждой 
для школы, садика. 
В ассортименте: 

рубашки, блузки, жилетки, 
сарафаны, юбки, 

костюмы спортивные 
и многое другое. 

Всегда в наличии товары 
для новорожденных. 
ЦЕНЫ НА ТОВАР 

ДОСТУПНЫ КАЖДОМУ! 
Магазин находится в здании 

ателье (вход 
с противоположной стороны).

7 августа — новое 7 августа — новое 
поступление товара.поступление товара.

ООО «Стройдом»

ЗвонитеЗвоните
8-921-600-10-8888888888888-999999999992222222222211111111111---666666666660000000000000000000000---------1111111111100000000000-----8888888888888888888888
Рассрочка. Гарантия!Рассрочка. Гарантия!
ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!

ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!

Быстрые срокиБыстрые сроки

Поздравляем!

 Реклама 

ЭЛЕКТРОННАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ 
ПОДПИСКА ПОДПИСКА 
(pdf-версия)
на 6 месяцев.
Свежий номер 

«Верховажского вестника»
придет в ваш электронный 

почтовый ящик
два раза в неделю.
Оформите подписку 

в редакции или 
пишите verhvest@yandex.ru

Цена — 300 рублей 
за полгода

С. ВерховажьеС. Верховажье
ПЕТРУ ПАВЛОВИЧУ ШУТОВУПЕТРУ ПАВЛОВИЧУ ШУТОВУ
Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!

Хочешь, не хочешь, Хочешь, не хочешь, 
а годы идут. а годы идут. 

Вложены в них Вложены в них 
и здоровье, и труд. и здоровье, и труд. 
Были невзгоды, Были невзгоды, 
и радость была, и радость была, 

а пожелать мы хотим а пожелать мы хотим 
лишь добра!лишь добра!

Желаем счастья и удачи, Желаем счастья и удачи, 
ну, а главное – здоровья, ну, а главное – здоровья, 
чего дороже в жизни нет.чего дороже в жизни нет.
Все Шутовы, Ламовы, Все Шутовы, Ламовы, 

ВерещагиныВерещагины


